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Il y a presque deux mois maintenant, nous avons eu le plaisir de retrouver enfin nos élèves après une 
trop longue absence. Trois différents modèles ont été mis en œuvre pour ce retour à l’école : le modèle 
en présentiel dans les classes, le modèle VIAvirtuel d’enseignement en ligne ou, pour certains, un 
modèle hybride alternant cours en classe et cours en ligne offert dans six écoles secondaires désignées. 
Dans ces circonstances inédites, nous tenons à remercier toutes les familles pour la confiance qu’elles 
nous ont accordée en inscrivant leurs enfants dans l’un de nos programmes, et tous les membres du 
personnel du Conseil qui ont rendu cette rentrée scolaire possible.

Sylvie A. Landry 
Présidente du Conseil

Martin Bertrand 
Directeur de l’éducation

Cette rentrée, nous l’avons abordée sous l’angle de la 
santé et de la sécurité avant tout, en procédant à de 
nombreux aménagements réalisés en concertation 
avec les 13 bureaux de santé de la Province. Bien que 
contraignantes, les nouvelles routines sécuritaires que 
nous avons mises en place sont largement respectées.  
Et elles sont indispensables pour lutter contre la 
propagation de la COVID-19. Parents, membres du 
personnel, élèves, chacun joue son rôle avec beaucoup  
de responsabilité et nous vous en remercions. C’est  
grâce à cette mobilisation collective que nous  
pourrons dérouler une année scolaire dans les  
meilleures conditions possibles.

Alors, dans ce numéro, il est forcément question de 
résilience. Malgré la pandémie, la communauté Viamonde 
continue de se mobiliser avec beaucoup de force et de 
créativité. Depuis les camps d’été organisés cette année 
principalement en mode virtuel, jusqu’à la journée des 

Franco-Ontariennes et des Franco-Ontariens célébrée 
« en vert » et contre tout, en passant par la solidarité 
intergénérationnelle, nos écoles font preuve  
de beaucoup d’ingéniosité, de dynamisme et de 
générosité, comme pour mieux symboliser encore  
« l’esprit Viamonde ». Cet esprit s’incarne aussi dans les 
valeurs de notre Conseil envers le respect et la promotion 
de la diversité et de l’inclusion. Notre réseau d’écoles, 
réparties sur diverses communautés, aura toujours pour 
priorité d’offrir un environnement refusant toutes formes 
de discrimination et de racisme, tout particulièrement le 
racisme anti-Noir et à l’égard des peuples autochtones.

A travers les pages qui suivent, nous évoquons aussi 
l’avenir de notre Conseil scolaire et l’élaboration de  
notre futur plan stratégique pour les années 2021-2025. 
Nous invitons d’ailleurs chacune et chacun d’entre  
vous, membre du Conseil, du personnel, élèves,  
familles, partenaires communautaires, à réagir aux 
grandes orientations stratégiques proposées pour  
les 5 prochaines années, sur notre plateforme en ligne : 
www.viamondemeilleur.ca jusqu’au 12 novembre.  
Vos commentaires sont importants afin que nous soyons  
en mesure de toujours nous améliorer et de répondre  
aux attentes des familles et de la communauté 
francophone sur notre territoire.

L’année scolaire est maintenant lancée. Continuons 
ensemble à maintenir le même niveau d’exigence 
sécuritaire pour la santé et le bien-être de toutes et tous. 

Nous avons encore pleins de beaux événements à  
vivre ensemble cette année et nous mettons tout  
en œuvre, croyez-le, pour les partager avec vous  
en pleine confiance.

DE RETOUR, ENSEMBLE.
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https://viamondemeilleur.ca/
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UNE RENTRÉE  
EN SÉCURITÉ

Les écoles Viamonde ont rouvert leurs portes 
avec des nouveaux protocoles d’accueil et des 
classes aménagées. Personnel des écoles, élèves, 
familles… toute la communauté était heureuse  
de se retrouver enfin, à bonne distance néanmoins. 
Malgré les nouvelles routines sécuritaires, nous 
avons vu beaucoup de sourires derrière  
les masques.

Beaucoup de sourires aussi pour l’ouverture  
des portes de notre nouvelle école secondaire 
David-Saint-Jacques de Kitchener en présence  
de Martin Bertrand, Directeur de l’éducation et de 
Nya Njeuga Njiha, Directeur de l’école. Une école 
très attendue par la communauté francophone  
qui peut désormais accueillir les élèves de toute 
 la région Kitchener-Waterloo-Guelph.

Retour en images sur cette journée pleine  
de promesses.

https://www.youtube.com/watch?v=-PEXaIN357A
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RETOUR À L’ÉCOLE :  

visitez notre site régulièrement  
pour vous informer !

Le 08 septembre dernier, toutes les écoles du Conseil scolaire Viamonde 
ont rouvert leurs portes pour un enseignement du curriculum complet cinq 
jours par semaine en mode présentiel en classe ou à distance à travers notre 
programme VIAvirtuel. 

Nous avons organisé cette rentrée scolaire en suivant les directives du 
Ministère de l’éducation de l’Ontario et développé pour l’accompagner 
« Retour à l’école », une rubrique dédiée sur notre site internet. Dans 
cette rubrique vous retrouvez toutes les dispositions mises en place dans 
nos écoles afin d’accueillir les élèves tout en préservant leur santé et leur 
sécurité (programmes, routines sanitaires et sécuritaires, auto-évaluation 
quotidienne, protocoles d’accès à nos écoles et de mise en auto-isolement 
éventuelle, protocoles de gestion de la COVID-19, page dédiée aux  
13 bureaux de santé répartis sur le territoire du Conseil…).

Toutes ces dispositions sont susceptibles d’évoluer en fonction de la crise 
sanitaire, c’est la raison pour laquelle nous vous demandons de visiter 
régulièrement notre rubrique Retour à l’école pour prendre connaissance 
des dernières mises à jour.

PLAN STRATÉGIQUE 2021–2025
Nous avons besoin de vos commentaires pour élaborer le futur de 
Viamonde. Venez nombreuses et nombreux sur notre plateforme 
participative pour apporter votre contribution !

Le Conseil scolaire Viamonde a lancé une vaste réflexion pour définir ses 
orientations stratégiques pour les 5 prochaines années. Sous le thème  
« La promesse d’un Viamonde meilleur », le processus de consultation  
permet aux différentes parties prenantes du Conseil, y compris les  
membres élus, le personnel, les parents, les élèves et la communauté,  
de se faire entendre par une variété de moyens.

Ainsi, les membres de notre communauté scolaire ont pu s’exprimer lors  
d’un forum virtuel organisé le 23 septembre dernier. Une séance à micro  
ouvert qui aura permis à chacune et chacun d’entre vous de donner  
son avis et de formuler ses attentes pour les années à venir.

Nouvelle étape. Nous souhaitons maintenant votre rétroaction sur  
les priorités qui ont émergé de cette réflexion collective, qui dessineront  
les contours de la mission de Viamonde et les actions à mettre  
en œuvre sur les 5 prochaines années. Venez les découvrir sur :  
www.viamondemeilleur.ca. 

Accessible à toutes et à tous, ce site vous permet dès maintenant de  
déposer vos commentaires et vos suggestions jusqu’au 12 novembre  
prochain. Ils nous permettront d’affiner encore notre futur plan  
quinquennal qui sera, ensuite, soumis pour approbation aux membres  
du Conseil en décembre prochain pour un déploiement en 2021. 

https://csviamonde.ca/retour-a-lecole/introduction/
https://csviamonde.ca/retour-a-lecole/introduction/
http://www.viamondemeilleur.ca
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Par Anaïs Latulippe

CAMPS D’ÉTÉ VIRTUELS VIAMONDE : 
beau succès avec plus de 270 élèves inscrits ! 

Inspiré par le modèle d’apprentissage à distance développé avec la fermeture des écoles 
en mars dernier, le Conseil scolaire Viamonde a offert du 4 au 21 août des camps virtuels de 
numératie et de littératie à des élèves comblés ! 

Sur tout le territoire couvert par Viamonde, les élèves 
ont ainsi pu collaborer et apprendre ensemble à raison 
de deux heures chaque jour pendant trois semaines, et 
ce malgré la distance. Ils avaient la possibilité de suivre 
un enseignement en flux directs en petits groupes et 
d’accéder à des capsules préenregistrées. 

« Les élèves ont découvert différentes manières de 
développer leurs compétences en mathématiques et en 
lecture tout en bonifiant leurs acquis en technologie et  
en développant leur collaboration et leur pensée critique », 
précise Angèle Ruder, Directrice des services pédagogiques 
au Conseil. « Ils ont aussi pu voir leurs progrès quotidiens 
puisqu’ils avaient l’option de se réentendre et de comparer 
leurs lectures d’une journée à l’autre. » 

Chaque semaine, le vendredi, une sortie éducative virtuelle 
était proposée aux élèves. Ces jeunes chanceux ont ainsi  
pu découvrir le Musée d’Orsay à Paris ou encore le Zoo de 
San Diego en Californie. Pour les plus vieux, c’était l’occasion 
de participer au Club de Minecraft. 

Depuis 8 ans, Viamonde accueille chaque été une centaine 
d’élèves dans ses camps. Cette année, ce sont 156 élèves  
de 1e et 2e année qui ont été séparés en 39 petits groupes  
de quatre pour améliorer leur lecture. 120 élèves de 6e, 7e  
et 8e année ont eux été regroupés en 15 groupes de huit 
pour travailler les compétences de bases en mathématiques.  
Une augmentation d’effectif rendue possible cette année 
avec les camps virtuels.

Le Centre francophone d’Hamilton (CFH) et L’Association des 
francophones de la région de York (AFRY) avaient reçu l’aval du 
gouvernement d’accueillir physiquement quelques jeunes dans 
leurs camps d’été. Respectivement situés à l’École secondaire 
Georges-P.-Vanier à Hamilton et à l’École secondaire Norval-
Morriseau de Richmond Hill, les activités ont eu lieu en 
respectant les mesures sanitaires nécessaires. 

Des chasses au trésor, des activités d’art plastique et des 
bricolages, des expériences scientifiques, de la danse, des jeux 
de société et des courses à obstacles figurent parmi les activités 
que les enfants ont pu suivre avec grand plaisir.

Au Collège français de Toronto, c’est un camp d’entraînement  
de Basket-ball qui s’est tenu sur une période de sept semaines.  
Les jeunes ont travaillé avec une équipe de joueurs professionnels 
de division 1 et d’U Sports. 

D’AUTRES CAMPS D’ÉTÉ DANS NOS ÉCOLES

CONSEIL SCOLAIRE VIAMONDE 5
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Journée des Franco-Ontariennes  
et des Franco-Ontariens

Le 25 septembre dernier, les élèves et le personnel des écoles Viamonde ont célébré 
avec fierté, même masqués, leur identité francophone. Ils avaient cette année matière 
à se réjouir davantage encore. Dans la semaine précédent l’événement, les députés 
de Queen’s Park, unanimes, avaient désigné le drapeau bicolore des Franco-Ontariens 
comme emblème officiel de la Province. On s’en félicite !
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JOURNÉE DU CHANDAIL ORANGE
Comme chaque année, les 56 écoles du Conseil n’ont pas manqué de célébrer la 
Journée du chandail orange. Le 30 septembre dernier, qu’ils soient en présentiel dans 
nos écoles ou à la maison en VIAvirtuel, les élèves et les membres du personnel ont 
revêtu un chandail de couleur orange en souvenir des pensionnats autochtones. Des 
activités étaient aussi organisées afin de sensibiliser les élèves et pour ne pas oublier. 
Une belle occasion de se rassembler dans un esprit de réconciliation et d’espoir pour les 
générations d’enfants à venir. Retour en images sur cette journée de fraternité. 

MERCI À TOUTES ET À TOUS !
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Quand le français permet d’avoir de grandes 
complicités sur un terrain… 
« C’est à 3 ans que ma passion pour le foot a commencé 
au club de Clairlea-Westview. À 11 ans, j’ai été sélectionné 
au North Toronto Soccer Club par l’entraîneur Hermann 
Kingue (ancien international camerounais), lui aussi 
francophone. Nous partagions la même langue maternelle 
et ça nous a rapprochés. Ça m’a permis de m’améliorer  
et de gagner en confiance sur le terrain. Ensuite, j’ai 
intégré l’Académie du Toronto FC où le directeur était  
un francophone lui aussi (l’ancien joueur français Laurent 
Guyot, champion de France avec le FC Nantes en 1995, 
ndlr). Tout de suite, cette unité de langue nous a permis 
d’avoir une belle complicité. Avec les joueurs, tout se 
passe en anglais, alors c’était agréable de pouvoir parler 
ma langue maternelle de temps à autre. »

Une situation particulière pour lancer sa carrière 
« Le gouvernement ne nous permet pas de jouer ici 
à Toronto, alors nous jouons tous nos matchs dans 
une bulle à Hartford, au Connecticut. Lorsque nous y 
sommes, nos déplacements sont limités entre le terrain 

et l’hôtel. Chaque trois semaines environ, je peux 
sortir de la bulle pour revenir sur Toronto 

pour quelques jours et voir ma famille. 
Pour garder contact avec mes amis, 

je communique avec eux via les 
réseaux sociaux. Sinon, je parle au 
téléphone presque tous les jours 
avec ma mère qui est enseignante 
et mon frère qui lui aussi joue au 
foot à l’Académie du Toronto FC. 
Je ne veux surtout pas parler de 
point positif de la COVID-19… 
mais disons que mon isolement 
à Hartford me permet d’être 
hyper concentré sur le terrain. 
J’élimine complètement les 
distractions possibles et  
garde les yeux fixés sur  
mes objectifs. »

Du terrain à l’école
« Il n’y a pas grand-chose à faire une fois rendu dans ma 
chambre d’hôtel. Je me repose ou passe mon temps à 
avancer dans mes travaux d’école. S’il y a bien une chose 
que la pandémie n’a pas changée pour moi, c’est l’école 
que je suis depuis deux ans en ligne ! Il me reste deux ou 
trois cours à compléter avant d’avoir mon diplôme. Malgré 
le foot qui me tient très occupé, je tiens vraiment à obtenir 
au minimum mon diplôme du secondaire. »

Que conseillerait-il aux jeunes qui suivent  
le programme VIAvirtuel?
« Je leur dirais de faire leur possible, même si ce n’est 
pas évident d’étudier derrière un écran, il ne faut pas 
procrastiner. Il faut persévérer. Je leur assure que cela  
en vaut la peine. C’est important de s’autodiscipliner  
et de s’assurer de faire son travail. »

De vous à moi et de moi à vous…
« J’ai fait une bonne partie de mon primaire à l’École 
élémentaire Gabrielle-Roy et à l’École élémentaire  
La Mosaïque alors j’étais agréablement surpris de voir  
que les élèves et le personnel de l’école où ma mère 
travaille, l’École élémentaire Pierre-Elliott-Trudeau, se  
sont habillés aux couleurs du Toronto FC pour me féliciter. 
Voir les jeunes de la communauté francophone de 
Toronto me soutenir est tellement réconfortant. » 

Ralph Priso-Mbongue,  
Marcelle Priso et  
Hugo Mbongue

À son tour, Ralph Priso-Mbongue a 
tenu à rendre hommage aux jeunes 
de la communauté francophone en 
leur adressant quelques mots :
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Chez les Priso-Mbongue, le Conseil Viamonde c’est une affaire de famille! Marcelle, la maman, est enseignante 
ressources à l’École élémentaire Pierre-Elliott-Trudeau de Toronto. Ralph, lui, a suivi une partie de sa scolarité 
élémentaire dans deux écoles de notre Conseil.

Passionné de soccer, Ralph est sélectionné à 14 ans pour s’entrainer à l’Académie du Toronto FC. Quatre ans 
plus tard, il signe un premier contrat professionnel avec le prestigieux club champion de MLS en 2017. Ralph  
a même fait partie de la sélection canadienne qui a joué la coupe du monde U17 disputée au Brésil en octobre 
dernier. De passage à Toronto pour quelques jours, le jeune milieu de terrain nous livre une entrevue animée, 
pleine de maturité. 

DE VIAMONDE AU TORONTO FC !
Ralph Priso-Mbongue, ancien élève Viamonde,  

signe son premier contrat professionnel avec le Toronto FC !

https://www.youtube.com/watch?v=Rrylg_MnDEA&feature=youtu.be


École élémentaire La Source :
SOURCE DE BONHEUR GARANTIE ! 

C’est une belle histoire que vivent les élèves de l’École élémentaire La Source située à Barrie 
depuis la rentrée. De celles qui vous redonnent le moral et vous rappellent que le lien entre les 
générations est toujours une formidable source d’enrichissement.                

Tout commence avec une carte reçue par Mme Nathalie 
Fournier, directrice de l’École La Source. Écrite d’une plume 
enjouée, cette carte n’a pas voyagé loin puisqu’elle arrive… 
de la maison d’en face ! Une maison pas comme les  
autres dans le voisinage de l’école qui héberge des 
personnes âgées.

Dans cette carte, une sympathique pensionnaire explique 
la joie qu’elle et les autres résidents ont ressentie lorsque 
l’école a finalement rouvert ses portes début septembre. 
Le bruit des autobus le matin et l’après-midi, les jeunes qui 
s’amusent dans la cour de récréation, la cloche qui signale 
le début des cours ainsi que les voix des enseignantes et 
des enseignants mêlées à celle des jeunes francophones… 
tout leur a terriblement manqué depuis la mi-mars ! Bref, 
ressentir et voir la vie reprendre de l’autre côté de la rue  
leur a donné à nouveau le sourire. 

Tel témoignage de sympathie ne pouvait rester sans  
réponse. Mme Fournier souhaite alors impliquer toute l’école 
dans un projet pour la résidence voisine. Le 18 septembre, 
alors que tous les élèves se retrouvaient en classe après une 
rentrée échelonnée, tout le personnel de l’école ainsi que les 
enfants ont participé à des ateliers de dessins et de peinture 
pour livrer à leur tour un message de fraternité et d’espoir 
de manière créative à leurs ainés. 

Même les élèves du programme VIAvirtuel ont pu aussi 
participer en envoyant des photos qui ont été transférées 
sur les panneaux rassemblant messages et dessins. Une fois 
regroupées et imprimées, leurs contributions artistiques ont 
été réunies sur des bannières, en format XXL et accrochées 
sur les grilles de l’école un vendredi matin pour que les 
élèves voient leurs créations à l’extérieur en arrivant. 

Une bien belle surprise ! Désormais, les pensionnaires du 
foyer peuvent apercevoir à tout moment de leur fenêtre ces 
fresques réalisées par les enfants. Elles signifient que l’on 
pense aussi à eux sur les bancs de l’école et que les élèves 
sont ravis de redonner vie à leur école, d’autant plus si elle 
apporte du baume au cœur à des voisins aussi prévenants.  

Ce projet aura aussi été l’occasion de monter une belle 
activité pédagogique avec l’échange intergénérationnel 
comme thème principal.

La participation de la communauté scolaire à un tel projet 
créatif est un modèle d’engagement et de soucis de bien-
être collectif. À travers ce projet positif, les jeunes ont vu 
que des gestes simples peuvent faire du bien à ceux qui 
les entourent. 

« En ce vendredi 25 septembre, nous avons ainsi 
célébré notre fierté francophone et notre engagement 
pédagogique, il n’y avait pas de meilleure journée pour 
livrer ce projet » explique Nathalie Fournier. « À l’arrivée 
des bus et des élèves ce matin-là, les jeunes étaient 
extrêmement contents et fiers de voir leurs panneaux !  
Puis, ce fut au tour des résidents du foyer en face de 
découvrir les messages et les œuvres qui leur étaient 
destinés. On pouvait les voir s’arrêter curieusement lors 
de leur promenade matinale. Puis des yeux pleins de 
sourire se laissaient transparaître. Nous avons également 
reçu plusieurs pouces en l’air comme pour nous remercier 
de penser à eux. » 

Une reconnaissance partagée. L’école étant située à proxi-
mité de la bibliothèque publique, de nombreux membres 
de la communauté continuent de témoigner leur sympa-
thie pour toutes ces créations colorées. Une vraie réussite.

Par Anaïs Latulippe
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Par Jannick Pinheiro

Un crocodile qui sait 
compter à L’Odyssée ! 

Il vous est sans doute déjà arrivé d’entrer dans 
un endroit familier et de ne plus vraiment le 
reconnaître, au point de vous demander si vos 
yeux ne vous jouaient pas un mauvais tour. C’est 
exactement ce qui est arrivé aux élèves de l’École 
élémentaire L’Odyssée de Guelph.   

De retour à l’école le lundi 19 octobre dernier, quelle ne fut pas 
leur surprise de voir que leur cour d’école avait subi… comme  
une légère transformation. 

Pendant la fin de semaine, le bitume gris habituel avait changé 
d’aspect, dévoilant désormais des couleurs chatoyantes et  
une dizaine de jeux peints au sol recouvrant maintenant  
une bonne partie de leur cour d’école. Des jeux tout à  
la fois ludiques et didactiques permettant aux élèves de  
s’amuser mais aussi d’apprendre les maths, les couleurs,  
de pratiquer leurs activités physiques quotidiennes  
tout en respectant la distanciation physique nécessaire 
cette année.

« Avec la situation de la pandémie, les enfants 
doivent sortir en cohorte et sont limités à des zones 
spécifiques. Avec ces nouveaux jeux, les élèves peuvent 
non seulement jouer durant les récréations, mais les 
enseignantes et les enseignants peuvent aussi s’en 

servir lors de cours à l’extérieur », explique Lucie Poulin-
Mackey, Directrice de l’École élémentaire L’Odyssée. 

« Nous avons une très grande cour d’école. Les enfants 
peuvent jouer à la fois dans le champ et la partie boisée ou 

sur la section bitumée », ajoute encore Lucie Poulin-Mackey. 
L’idée lui est donc venue de tirer profit de cet espace. 

Le projet a été confié à une entreprise locale de Guelph, The Line 
Painters. Ceux-ci ont été à l’écoute des besoins de la direction, 

tout en respectant les couleurs du Conseil scolaire Viamonde et de 
L’Odyssée. « Ils ont été extraordinaires, confesse Mme Poulin-Mackey 
au sujet de l’entreprise locale. Ils nous ont offert plein d’idées et 
de suggestions de jeux pour tous nos niveaux scolaires. Ils étaient 
extrêmement attentionnés et attentifs à nos demandes ». 

Il ne restait plus qu’à tenir le projet secret afin de jouer l’effet de 
surprise sur les élèves et les membres du personnel. Les petits de 
Maternelle-Jardin ont été les premiers surpris. « Ça a été l’extase 
totale ! », jubile Lucie Poulin-Mackey, pas mécontente de l’effet 
provoqué par ces fresques ludiques. Jeux de marelle et de  

4 coins, labyrinthes, serpents et échelles géants, un crocodile 
qui compte jusqu’à 10 et plus encore… !  Toute l’école a adoré 
ces nouveaux espaces de jeux qui, depuis, sont très prisés. 
Il se murmure aussi que Mme la Directrice aurait déjà des 
plans d’extension pour le printemps prochain. L’information 
serait même remontée aux oreilles d’autres directions 
d’écoles qui pourraient en faire de même, mais… chut !
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COMITÉ DE  
PARTICIPATION  
DES PARENTS :  
POURQUOI  
PAS VOUS ?
Les études le prouvent, quand les parents soutiennent 
la vie scolaire de leurs enfants et s’investissent dans 
leurs écoles, c’est un facteur de réussite supplémen-
taire dans un parcours scolaire ! Si vous aussi, vous 
souhaitez jouer un rôle actif dans notre communauté 
scolaire, devenez membre du Comité de participation 
des parents (CPP) !

Le CPP est un groupe consultatif majoritairement 
composé de parents qui fonctionne comme lien direct 
entre les parents et la direction de l’éducation et les 
conseillères et conseillers scolaires de Viamonde.  
Ce comité se rencontre quatre fois par année pour 
élaborer des recommandations au Conseil et à la 
direction de l’éducation sur des questions et des  
sujets qui touchent plus d’une école et qui ont de 
l’importance pour les parents.

Évidemment, cette année ce sont 4 réunions virtuelles  
qui permettront aux membres du CPP de mener à 
bien leur mission : soutenir, encourager et accroître 
l’engagement des parents au niveau du Conseil pour 
contribuer à l’amélioration du rendement des élèves  
et de leur bien-être.

Tout parent qui souhaite siéger au Comité de 
participation des parents doit remplir un formulaire  
de mise en candidature avant le 03 novembre 16h00.  
Un parent qui est déjà membre d’un Conseil d’école  
peut également faire une demande de participation  
 au Comité de participation des parents.

Tous les mandats sont de deux ans avec la moitié des 
membres nommés aux années paires et l’autre moitié  
aux années impaires. Il y a un total de 10 parents au sein 
de ce comité et 5 postes sont à nommer chaque année 
de façon cyclique.

On vous attend ! Retrouvez toutes nos informations sur 
les CPP. 

Inscriptions en tout temps :

file:
file:
https://csviamonde.ca/parents/engagement-des-parents/comite-de-participation-des-parents/
https://csviamonde.ca/parents/engagement-des-parents/comite-de-participation-des-parents/
https://csviamonde.ca/inscription/jinscris-mon-enfant/


Sylvie A. Landry, Présidente du Conseil
RÉGION(S) : Haliburton, Northumberland, 
Peterborough, Durham, Victoria, Hastings
ÉCOLE(S) : • École élémentaire Antonine-Maillet
 • École élémentaire Ronald-Marion
 • École élémentaire Viola-Léger
 • École secondaire Ronald-Marion

Geneviève Oger, Vice-présidente du Conseil
RÉGION(S) : Toronto (Ouest)
ÉCOLE(S) : • École élémentaire Charles-Sauriol
 • École élémentaire Félix-Leclerc
 • École élémentaire Mathieu-da-Costa
 • École élémentaire Micheline-Saint-Cyr
 • École secondaire Toronto Ouest

Véronique Emery, Membre du Conseil
RÉGION(S) : Région de Niagara : Fort Érie, Port 
Colborne, Thorold, Welland, Niagara Falls, Pelham, 
Wainfleet, Niagara-on-the-Lake, St. Catharines
ÉCOLE(S) : • École élémentaire Franco-Niagara
 • École élémentaire L'Héritage
 • École élémentaire LaMarsh
 • École élémentaire Nouvel Horizon
 • École secondaire Franco-Niagara

Benoit Fortin, Membre du Conseil
RÉGION(S) : Toronto (Est)
ÉCOLE(S) : • Académie Alexandre-Dumas
 • École élémentaire Jeanne-Lajoie
 • École élémentaire Laure-Rièse
 • École élémentaire Paul-Demers
 • École secondaire Étienne-Brûlé

Pierre Girouard, Membre du Conseil 
RÉGION(S) : Hamilton-Wentworth, Halton, Brant
ÉCOLE(S) : • École élémentaire du Chêne
 • École élémentaire Dyane-Adam
 • École élémentaire Patricia-Picknell
 • École élémentaire Pavillon de la jeunesse
 • École élémentaire Renaissance
 • École secondaire Gaétan-Gervais
 • École secondaire Georges- P.-Vanier

Pierre Lambert, Membre du Conseil
RÉGION(S) :  Oxford, Elgin, Lambton,  

Chatham-Kent
ÉCOLE(S) : •  École élémentaire  

Les Rapides
 •  École secondaire  

Franco-Jeunesse

Inés de la Roca,  
Élève-conseillère
RÉGION(S) : Tout le Conseil

Javan Mayrand,  
Élève-conseillère
RÉGION(S) : Tout le Conseil

Éric Lapointe, Membre du Conseil
RÉGION(S) : Bruce, Dufferin, Grey, Simcoe
ÉCOLE(S) : • Académie La Pinède
 • École élémentaire des Quatre-Rivières
 • École élémentaire La Source
 • École publique Saint-Joseph
 • École secondaire Le Caron
 • École secondaire Roméo-Dallaire

Karine Ricard, Membre du Conseil
RÉGION(S) : York
ÉCOLE(S) : • Académie de la Moraine
 • École élémentaire Chantal-Benoit
 • École élémentaire La Fontaine
 • École secondaire Norval-Morrisseau

Chloë Robert, Membre du Conseil
RÉGION(S) : Toronto (Centre)
ÉCOLE(S) : • Collège français
 • École élémentaire Gabrielle-Roy
 • École élémentaire La Mosaïque
 •  École élémentaire  

Pierre-Elliott-Trudeau

Yvon Rochefort, Membre du Conseil
RÉGION(S) : Peel
ÉCOLE(S) : •  École élémentaire  

Carrefour des jeunes
 • École élémentaire Horizon Jeunesse
 • École élémentaire Le Flambeau
 •  École secondaire  

Jeunes sans frontières

Guillaume Teasdale, Membre du Conseil
RÉGION(S) : Essex
ÉCOLE(S) : •  École élémentaire  

L'Envolée
 •  École élémentaire  

Louise-Charron
 •  École secondaire  

de Lamothe-Cadillac

Pascale Thibodeau, Membre du Conseil
RÉGION(S) : Waterloo, Comté de Wellington, 
Middlesex, Perth, Huron
ÉCOLE(S) : • Académie de la Tamise
 • École élémentaire L'Harmonie
 • École élémentaire L'Odyssée
 • École élémentaire La Pommeraie
 • École élémentaire Marie-Curie
 •  École secondaire David-Saint-Jacques
 • École secondaire Gabriel-Dumont

LES MEMBRES DU CONSEIL
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